



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 7 de enero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reporte Índigo, Reforma, La Prensa, El Heraldo de México, Crónica, El Economista, Milenio.

Reconocen la labor de enfermeras en el Seguro Social/La Jornada

El personal de enfermería es el corazón del sistema de salud y su satisfacción laboral debe ser tema de interés para los gestores de las instituciones, afirmó el secretario de Salud, David Kershenobich, durante su participación en la ceremonia de reconocimiento a la calidad de la atención de quienes se dedican a esa actividad en el IMSS. Resaltó que estos trabajadores tendrán una labor importante en el programa atención casa por casa, el cual está por comenzar. Asimismo, estarán en contacto directo con los beneficiarios, los adultos mayores a quienes darán seguimiento en su condición de salud y les podrán suministrar sus medicamentos. El secretario señaló que la labor de las enfermeras se forja en el compromiso y la vocación que ejercen desde los inicios de la atención sanitaria. Durante la ceremonia efectuada en el auditorio de la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional Siglo XXI, el director del IMSS, Zoé Robledo, comentó que en los últimos cinco años se incrementó la plantilla en 12 mil 40 trabajadores, la mayor parte con categoría de enfermera general y auxiliar de enfermería; en 2019 contaban con 109 mil 269 trabajadores de esta área y en la actualidad son más de 121 mil.

Premios de salud pública/Reporte Índigo

El Consejo de Salubridad General, órgano colegiado que depende directamente de la mandataria Claudia Sheinbaum, y lo preside la Secretaría de Salud, lanzó la convocatoria para la entrega de una condecoración y de 12 premios en materia de salud pública para este 2025. Los galardones tienen la intención de reconocer e incentivar la excelencia en el campo de la salud, con el fin de mejorar de manera constante la atención de la salud en beneficio de todas y todos los mexicanos. También se busca que las instituciones de salud, de educación superior tanto públicas como privadas, así como sociedades académicas, científicas, de investigadores y de profesionales de la salud, presenten las postulaciones de aquellas personas se hayan destacado por sus méritos y contribuciones, en favor de la salud de la población mexicana.

Manos que Expresan, aprendizaje que crea comunidad/La Jornada

Para los integrantes del grupo Manos que Expresan, saber la lengua de señas mexicana va más allá de un pasatiempo, es "generar comunidad entre ellos, buscar ser un puente para que más personas aprendan a hablarlo y la gente sorda se sienta acompañada". En México, 2.3 millones padecen discapacidad auditiva; más de 50% son mayores de 60 años, poco más de 34% tienen entre 30 y 59 años, cerca de 2% son infantes, según la Secretaría de Salud. La OMS alertó que más de mil millones de jóvenes están en riesgo de perder la audición por la exposición a sonidos fuertes y medicamentos que dañan el oído.

Aprueba 71 por ciento trabajo de Sheinbaum/El Heraldo de México

A tres meses de la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de México, la mayoría de los encuestados está de acuerdo con el trabajo realizado por ella en el Gobierno y tiene altas expectativas de mejora en diferentes rubros, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. A la pregunta de "¿Usted está de acuerdo o en desacuerdo con el trabajo realizado hasta ahora por la presidenta Claudia Sheinbaum?", 71% respondió "de acuerdo", 11% dijo "en desacuerdo", 8%, "ni de acuerdo ni en desacuerdo" y 10% "no sabe/no contestó". "Ahora que Claudia Sheinbaum es la Presidenta de México, ¿usted cree que el sistema de salud mejorará, se quedará igual o empeorará?" fue la siguiente

pregunta y 63% considera que "mejorará", 20% que "se quedará igual", 11% que "empeorará" y 6% "no sabe/ no contestó". Finalmente, se les dijo que "de los siguientes temas, ¿Qué problema debería atender más rápidamente en el país la presidenta Claudia Sheinbaum?", 48% considera que "inseguridad", 17% que "salud", 8% que "economía", 7%, "educación", 6%, "programas sociales", 4%, "derechos de las mujeres", 3%, "obras e infraestructura", 2%, "medio ambiente", 2% "otro" y 3% "no sabe/ no contestó".

Requiere más agencia digital/Reforma, La Prensa

La asignación de mil 10 millones 196 mil 463 pesos para la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones en 2025 no será suficiente para cumplir todas las actividades que se tienen contempladas, estimaron analistas. "Es insuficiente porque tiene que digitalizar los trámites del Gobierno Federal y crear la fábrica de software, más la política de inclusión digital y las funciones adicionales como el correo la ciberseguridad", consideró Jorge Bravo, presidente de la Asociación Mexicana de Derecho la Información, en entrevista reciente. Con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, presentado por la SHCP, la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones tendrá facultades de política pública para la industria de telecomunicaciones. Con la creación de la Agencia de Transformación Digital Telecomunicaciones, el Gobierno Federal contempla digitalizar reducir el número de trámites públicos. Digitalización de documentos (Cifras noviembre de 2024) 7,000 trámites federales existen la fecha 80% del total de trámites se estima que estén digitalizados 2026, 45 serían los trámites totales en Servicios Consulares; actualmente hay 59,353 serían los trámites de la Cofepris tras una reducción de 50%.

Agua reprobada/Reporte Índigo

El agua de la capital en 2024 no estuvo libre de contaminación y ninguna de las 16 alcaldías cumplió con los niveles de cloro permitidos en el líquido. Así lo revelan datos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México. Información de la Cofepris señala que, en el país, la NOM-127-SSA1-1994 establecen que el agua de uso y consumo humano debe presentar una concentración de cloro residual libre entre 0.2 y 1.5 miligramos por litro. No obstante, datos obtenidos por Reporte Índigo del Sacmex (dependencia que a partir de 2025 será sustituida por la Secretaría de Gestión Integral del Agua), señalan que ninguna alcaldía cumple al 100% con la norma. "La adición de cloro al agua de uso y consumo humano, es uno de los métodos de desinfección más comúnmente utilizados en nuestro país. La desinfección del agua a través de la aplicación de cloro, tiene el propósito de asegurar que el consumidor reciba agua salubre, mediante la destrucción o inactivación de la gran mayoría de agentes patógenos", sostiene la Cofepris.

Atiende las demandas de Parres/El Heraldo de México

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó jornada del programa "La Ciudad te Cuida y en Invierno te Cobija" en el pueblo de Parres, en Tlalpan, donde aseguró que se dará solución a las solicitudes y propuestas presentadas por las y los vecinos en materia de movilidad, seguridad y salud. De la misma manera adelantó que se atenderá la situación del abasto de agua y el tema de las inundaciones que ocurren durante la temporada de lluvias. "Queremos que a Parres no les falte nada, que esté al igual que otras partes, que no le falte agua, que la educación esté al máximo, que tengan la salud como un derecho accesible", declaró. También visitó el Hospital Topilejo, con la Secretaría de Salud.

Nombran a la primera mujer directora de un hospital militar/La Jornada

Martha Santiago Torres, generala brigadier médica cirujana, rindió protesta ayer como la primera mujer directora del Hospital Militar Regional de Especialidades de esta capital, donde 42 galenos están a cargo de la población militar del estado y de otras entidades federativas vecinas. La médica cirujana es la primera mujer en dirigir el nosocomio que se fundó en 1970, el cual fue ampliado en 2015, con lo cual forma parte de un cada vez más amplio sector femenino en cargos directivos castrenses, como ocurre en el área médica del hospital de la mujer y neonatología de la Ciudad de México o en el hospital militar regional de especialidades de Mazatlán, Sinaloa. La nueva directora señaló: "El camino ha sido maravilloso, el Ejército Mexicano nos da la igualdad de oportunidades para ocupar todos los puestos y todas jerarquías; hay generalas, jefas, oficiales, tropa; también mujeres desempeñándose como enfermeras, odontólogas, psicólogas, contadoras, en todas las ramas.

Impulsa al desarrollo integral de Chiapas/Reporte Índigo

El gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, presidió la instalación del Gabinete de Infraestructura, en el marco de la presentación del Plan Chiapas-Balam, un ambicioso proyecto cuyo objetivo principal es promover el desarrollo integral y sostenible del estado. El plan incluye una serie de proyectos estratégicos, tales como la construcción y modernización de vías de comunicación, la edificación de escuelas y hospitales, así como la ampliación de la cobertura de vivienda digna.

Destacó la importancia de llevar a cabo obras que fortalezcan sectores clave como el turismo, la seguridad y el crecimiento económico, todo ello bajo una visión que favorezca la inclusión social, la sostenibilidad ambiental, la seguridad, la protección civil y el desarrollo económico y social. En este sentido, resaltó la necesidad urgente de mejorar la conectividad urbana y rural en todo el estado, lo que permitirá un progreso más equitativo y accesible para todas las regiones de Chiapas.

Uno de cada 10 casos nuevos de diabetes, por consumo de refresco/Crónica

Aproximadamente 1 de cada 10 nuevos casos de diabetes de tipo 2 y 1 de cada 30 nuevos casos de enfermedad cardiovascular son atribuibles al consumo de bebidas azucaradas (refrescos, bebidas de frutas, bebidas energéticas y limonadas), según una investigación con datos de 184 países recogida en Nature Medicine. El estudio, liderado por la mexicana Laura Lara-Castor, investigadora en la Universidad de Washington (Seattle, Estados Unidos) concluye que donde más nuevos casos de diabetes y enfermedad cardiovascular asociado al consumo de bebidas azucaradas se da es en Latinoamérica y Caribe, seguido de África Subsahariana. La Ensanut 2021, señala que 12 millones 400 mil personas padecen diabetes, enfermedad crónica que puede ocasionar daños irreversibles en la vista, el riñón o la piel. La diabetes mellitus o diabetes tipo II es la más común en personas mayores de 60 años; sin embargo, puede presentarse a cualquier edad. Se manifiesta cuando el páncreas no produce insulina suficiente o el organismo no la utiliza eficazmente para regular el azúcar en la sangre.

Aumenta violencia sexual y homicidios de menores en México/La Prensa, El Economista

La Red por los Derechos de la infancia en México advirtió que el futuro de la niñez en nuestro país se ha visto marcado por tendencias preocupantes en delitos como la violencia sexual y el homicidio, aunado a la carencia de servicios básicos y el rezago educativo. Estos factores, sostuvo, afectan de manera desproporcionada a niñas y adolescentes, especialmente en contextos de pobreza y marginación. Estos factores, sostuvo, afectan de manera desproporcionada a niñas y adolescentes, especialmente en contextos de pobreza y marginación. Al presentar su *Balance Anual 2024*, la organización señaló que en dicho año se presentó un contexto de avances, pero también retos y profundas desigualdades que afectan los derechos de más de 38 millones de niñas, niños.

En Luisiana, primer muerto por gripe aviar; OPS monitorea/Milenio

Estados Unidos registró la primera muerte humana relacionada con la gripe aviar, anunciaron las autoridades sanitarias del estado de Luisiana, que precisaron que se trata de una persona mayor y que padecía otras patologías. El paciente, de más de 65 años, el primer caso grave de infección humana por el virus H5N1 detectado en el país lo había contraído "tras haber estado expuesto a aves de corral y silvestres", declaró ayer el Departamento de Salud de Luisiana. Había sido hospitalizado por una afección respiratoria y se encontraba en "estado crítico", informaron las autoridades sanitarias en diciembre. Desde hace varios meses, EU se enfrenta a una epizootia—el equivalente de una epidemia en los animales— de gripe aviar. La OPS informó que del 1 de enero al 31 de diciembre de 2024 se han reportado 66 casos humanos confirmados en Estados Unidos y uno en Canadá. Y, paralelamente, se han contabilizado más de mil 300 brotes en animales en varios países de la región. En diciembre pasado, la OPS publicó una evaluación de los riesgos para la salud pública asociados a la potencial ocurrencia de influenza aviar zoonótica A(H5N1) en América Latina y el Caribe, donde se clasificó el riesgo como moderado.